

Der Landrat

Verteiler:

- Landtagsabgeordnete aus dem Kreis
- Träger der Altenpflegeheime im Kreis
- Vertreter der ambulanten Pflegedienste

24. April 2023

Gute Pflege braucht das Land – Positionspapier des Landkreistages

Sehr geehrte Damen und Herren,

in den vergangenen Monaten haben wir uns in verschiedenen Konstellationen im Kreis bereits intensiv mit den großen Herausforderungen in der Pflege aktuell und in Zukunft beschäftigt. Das Thema Pflege muss auf der politischen Agenda wieder ganz nach oben rücken. Die jüngsten Vorausberechnungen des Statistischen Bundesamts, wonach die Zahl der Pflegebedürftigen in Baden-Württemberg bis 2055 um 51% ansteigen werde sprechen eine eindeutige Sprache. Dies ist der zweithöchste Wert bundesweit. Es besteht daher dringender Handlungsbedarf, und zwar auf allen politischen Ebenen.

Das vom Bund angekündigte Gesetz zur Unterstützung und Entlastung in der Pflege wird zwar zu punktuellen Entlastungen führen. Was wir aber eigentlich benötigen, ist eine grundlegende Reform der Pflegeversicherung, die sich der Probleme rund um Finanzierung, Personal und häusliche Pflege umfassend annimmt.

Doch auch im Land gilt es, die dort vorhandenen Gestaltungsmöglichkeiten konsequent zu nutzen. Dabei kommt der Aktivierung von Sozialräumen eine zentrale Bedeutung zu, um das professionelle Pflegesystem zu entlasten. Daher müssen wir dringend zu regionalen Sozialraumbudgets kommen. Jeder Euro, der in die Sozialraumaktivierung fließt, rentiert sich doppelt und dreifach. Mit dem Positionspapier Pflege hat der baden-württembergische Landkreistag ein klares Zeichen gesetzt – es würde ich freuen, wenn Sie unsere darin enthaltenen Positionen unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, reading "R. Bernhard". The signature is written in a cursive style with a long, sweeping underline.

Roland Bernhard